

LA BALANZA COMERCIAL USA

El anunciado déficit comercial norteamericano del mes de / Junio -15,71 mil millones de dólares- sorprendió a la adminis-- tración y a los analistas, que esperaban que se situara entre / los 12 y 13 mil millones, según señala el Herald Tribune. Aque-- lla cifra hubiera constituido un record si el Departamento de / Comercio no hubiera instaurado recientemente un nuevo sistema / de cálculo del comercio con Canadá. En efecto, la cifra, según el sistema precedente, habría sido de 16,32 mil millones, supe-- rior a la más alta anterior, de 16,05 mil millones, correspon-- diente a Julio de 1986.

Los economistas han calificado como muy negativa la citada cifra, que supone un grave contratiempo por lo que se refiere a las esperanzas de mejora del déficit comercial.

Para la primera mitad de 1987, el déficit equivale a una / cifra anual de 163,9 mil millones, superior a la cifra revisa-- da de 1986 (156,2 mil millones).

El país con mayor participación en el déficit de Junio es Japón, con 5,35 mil millones. El déficit con Europa Occidental fué de 2,60 mil millones.

Como era inevitable, el Herlad recoge la opinión de los ob-- servadores que señalan que la devaluación del dólar en más del 50% en los últimos dos años no ha servido para iniciar y conso-- lidad un cambio de la corriente, y que se necesitará una poste-- rior caída de la divisa americana.

Le Monde comenta en el editorial de primera página el im-- pacto producido por el déficit comercial americano en Junio.

"Inesperado, el pésimo resultado del comercio exterior confirma que los Estados Unidos continúan viviendo por encima de / sus posibilidades. El Congreso encontrará ahí la ocasión para imponer a Reagan medidas proteccionistas. Algunos no dejarán de / soltar algunas frases en favor de una baja suplementaria del dólar. ¿Durante cuanto tiempo, y en qué condiciones, el resto del mundo -es decir, esencialmente los japoneses- aceptarán seguir/ financiando los déficit americanos?.

Norteamérica vive del crédito. Pero todo deudor, Estado ó particular, lo sabe: el préstamo crea entre acreedor y deudor una relación de dependencia. Por el momento Norteamérica no parece encontrar dificultad alguna importante para conseguir prestamistas. El buen comportamiento de dólar en el curso de las últimas semanas confirma que, para los grandes inversores internacionales, la divisa americana sigue siendo, en períodos de tensión, / un valor refugio. América ofrece la imagen de una economía dinámica en un clima mundial más bien triste. La actividad, allí, es relativamente sostenida. El paro desciende. La inflación sigue / aún moderada. Las empresas siguen obteniendo beneficios apreciables. Incluso las exportaciones crecen.

Los Estados Unidos cuentan, sobre todo en estos tiempos de desequilibrio, con la importante capacidad de ahorro de los japoneses. Pueblo en proceso de envejecimiento, el Japón prepara el / futuro haciendo importantes economías y colocándolas mejor. El poder financiero de Japón se encuentra hoy en plena expansión. / Habiendo adquirido bonos del Tesoro americano y acciones de Wall Street, los japoneses están interesados en que el dólar siga / fuerte. Las autoridades americanas, por el contrario, quieren / que el billete verde baje.

La batalla entre los Estados Unidos y Japón no es sólo comercial. También es monetaria y financiera", termina diciendo / Le Monde.